



Sexta Comisión de la Asamblea General

Ítem de agenda 82

Crímenes de Lesa Humanidad

S.E. Sra. Maritza Chan-Valverde
Embutida, Representante Permanente
Nueva York, de 12 de octubre, 2023

Sixth Committee of the General Assembly

Agenda Item 82

Crimes Against Humanity

H.E. Mrs. Maritza Chan-Valverde
Ambassador, Permanent Representative
New York, October 12, 2023

Cotejar contra alocución/ Check against delivery

Señor Presidente,

Costa Rica se adhiere con la declaración pronunciada por Gambia en nombre de un grupo interregional de Estados y, en capacidad nacional, permítame realizar algunas reflexiones.

Los crímenes de lesa humanidad son uno de los principales crímenes internacionales, al nivel del genocidio y los crímenes de guerra.

Y, sin embargo, los crímenes de lesa humanidad no están regulados por una convención propia e independiente.

Esta es una *laguna trascendental y lamentable* en el campo del derecho internacional que debemos llenar y trabajar juntos, pues es clave para cumplir con una deuda histórica y completar el marco actual del derecho internacional humanitario y el derecho de los derechos humanos y que contribuiría a tener un efecto disuasivo consustancial del derecho penal para la prevención de crímenes de lesa humanidad.

Una deuda con las víctimas de los crímenes de lesa humanidad que *merecen justicia* tanto como las víctimas de los otros crímenes internacionales fundamentales, y podemos avanzar hacia ese fin.

Por ello, para Costa Rica llenar este vacío no es solo necesario, es URGENTE.

Costa Rica agradece a la Comisión de Derecho Internacional su propuesta de artículos, y apoyamos la recomendación de la Comisión de elaborar una convención sobre crímenes de lesa humanidad.

Celebramos además que el proyecto de artículos ha recibido una acogida mayoritariamente positiva y creemos que dicha propuesta es una base sólida para la elaboración de dicha convención.

Consideramos que es una excelente base para continuar nuestras deliberaciones durante la continuación de la sesión de la Sexta Comisión en abril de 2024, que deberían ser *primordialmente técnico-jurídicas y no políticas*, con el objetivo de alcanzar —a la mayor brevedad posible— un acuerdo internacional legalmente vinculante.

Costa Rica se complace además con los avances alcanzados en la discusión profunda y sustantiva del proyecto de artículos, y esperamos con interés reanudar esta discusión sustantiva.

Este es un avance en los métodos de trabajo de esta comisión que esperamos pueda replicarse para otros temas y que, además, permitió conocer con mayor detalle las posiciones y preocupaciones de las delegaciones. Sin un diálogo sincero y abierto, no será posible avanzar y llegar a acuerdos.

Como ya han señalado varias delegaciones, es importante que centremos nuestros esfuerzos en acertar con el lenguaje de la propuesta de artículos, para que éste sea significativo y efectivo.

Estamos muy cerca de tomar una decisión durante el septuagésimo noveno período de sesiones y Costa Rica hace un llamado a convocar una conferencia internacional, bajo los auspicios de las Naciones Unidas, para la negociación y adopción de dicha Convención.

Señor Presidente,



El progreso realizado sobre los crímenes de lesa humanidad en el último año ha sido positivo, pero debemos recordar que el debate en sí no es el objetivo, ni siquiera la elaboración de un tratado exhaustivo sobre los crímenes de lesa humanidad.

El objetivo último de este trabajo es crear e implementar un marco sólido para combatir la impunidad de los crímenes de lesa humanidad dondequiera que se produzcan, para que ningún perpetrador quede impune y que a ninguna víctima se le niegue la justicia.

Costa Rica reconoce el papel fundamental que realiza la sociedad civil y medios de comunicación, que de manera valiente e independiente nos alertan sobre situaciones en las que existen altos riesgos de cometerse crímenes atroces o nos comparten sus experiencias en el terreno, en las más difíciles circunstancias, incluso cuando, lamentablemente, ya están ocurriendo.

La sociedad civil lucha contra la indiferencia y la deshumanización, es la voz de la conciencia global.

No obstante, mientras deliberamos, los crímenes de lesa humanidad siguen segando la vida y la dignidad de millones de personas en todas las regiones, de ahí la urgencia de actuar con prontitud. El tiempo es un lujo que no tenemos.

Muchas gracias.

Mr. President,

Costa Rica associates itself with the statement made by the Gambia on behalf of an interregional group of States and, in its national capacity, allow me to make some reflections.

Crimes against humanity are one of the main international crimes, at the same level as genocide and war crimes.

And yet, crimes against humanity are not regulated by its own independent convention.

This is a transcendental and regrettable gap in the field of international law that we must fill and work together, as it is key to fulfilling a historical debt and completing the current framework of international humanitarian law and human rights law and would contribute to having a deterrent effect inherent to criminal law for the prevention of crimes against humanity.

A debt to the victims of crimes against humanity who deserve justice as much as the victims of other fundamental international crimes, and we can move towards that end.

Therefore, for Costa Rica, filling this gap is not only necessary, it is URGENT.

Costa Rica thanks the International Law Commission for its draft articles, and we support the Commission's recommendation to elaborate a convention on crimes against humanity.

We also appreciate that the draft articles have received a largely positive reception and believe that this proposal is a solid basis for the elaboration of such a convention.

We consider this to be an excellent basis for continuing our deliberations during the resumed session of the Sixth Committee in April 2024, which should be primarily technical-legal and not political, with the objective of reaching - as soon as possible - a legally binding international agreement.

Costa Rica is also pleased with the progress made in the in-depth and substantive discussion of the draft articles, and we look forward to resuming this substantive discussion.



This is a step forward in the working methods of this committee that we hope can be replicated for other issues and that, in addition, allowed us to know in greater detail the positions and concerns of the delegations. Without a sincere and open dialogue, it will not be possible to move forward and reach agreements.

As several delegations have already pointed out, it is important that we focus our efforts on getting the language of the proposed articles right, so that they are meaningful and effective.

We are very close to making a decision during the seventy-ninth session and Costa Rica calls for the convening of an international conference, under the auspices of the United Nations, for the negotiation and adoption of said Convention.

Mr. President,

The progress made on crimes against humanity in the last year has been positive, but we must remember that the debate itself is not the goal, not even the elaboration of a comprehensive treaty on crimes against humanity.

The ultimate goal of this work is to create and implement a solid framework to combat impunity for crimes against humanity wherever they occur, so that no perpetrator goes unpunished, and no victim is denied justice.

Costa Rica recognizes the fundamental role played by civil society and the media, who courageously and independently alert us to situations where there is a high risk of atrocity crimes or share with us their experiences on the ground, in the most difficult circumstances, even when, unfortunately, they are already occurring.

Civil society fights against indifference and dehumanization; it is the voice of the global conscience.

Yet, while we deliberate, crimes against humanity continue to take the lives and dignity of millions of people in all regions, hence the urgency of prompt action. Time is a luxury we do not have.

I thank you.